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DISCURSO 
SR. ELIAS ANTONIO SACA 

PRESIDENTE DE LA REPUBLICA 
INAUGURACIÓN UNIDAD DE SALUD SANTA ROSA DE LIMA 
Y REHABILITACIÓN DE LAS UNIDADES DE SALUD DE EL DIVISADERO Y JOCORO 

13 DE JULIO DE 2007. 
 
 
 
EN PRIMER LUGAR QUIERO FELICITAR A LOS MÉDICOS, QUE MAÑANA VAN A ESTAR 
CELEBRANDO EL DIA DEL MEDICO, FELICIDADES A TODOS LOS MEDICOS Y MAÑANA, EN EL 
DIA DEL MEDICO VAMOS A CELEBRAR EL LANZAMIENTO DEL FOSALUD MOVIL ALLÁ EN SAN 
SALVADOR, DESPUES VA A LLEGAR A TODO EL PAIS. 
 
HOY A SIDO UN DIA MUY INTENSO, COMENZAMOS HOY MUY TEMPRANO EN EL CONSEJO 
DE MINISTROS TRABAJANDO EN CASA PRESIDENCIAL, ANALIZANDO DIFERENTES TEMAS, 
YA BAJO EL MAIZ, ME VENIAN INFORMANDO  QUE DESPUES DE LAS MEDIDAS QUE TOMO 
EL GOBIERNO, YA BAJO TRES DOLARES EL MAIZ, QUE BUENO POR LA CIUDADANIA, Y 
VAMOS A SEGUIR BAJANDO ESOS PRECIOS. 
 
Y LUEGO DE ESTAR EN CASA PRESIDENCIAL, ME TRASLADE A SAN FRANCISCO GOTERA, 
DONDE INAUGURAMOS LA SALA DE PEDIATRÍA DEL HOSPITAL NACIONAL DE GOTERA, HOY 
ESTOY AQUÍ EN SANTA ROSA DE LIMA, RECORRIENDO ESTA CIUDAD QUE TIENE UN 
COMERCIO IMPRESIONANTE Y DESPUES ESTARE MAS TARDE EN EL CAMPEONATO DE 
ATLETISMO Y OTRAS VISITAS, ASI SON LOS DIAS DE TRABAJO, ENTREGÁNDOLE  A LA 
COMUNIDAD LAS OBRAS.  
 
USTEDES SABEN QUE EN EL GOBIERNO, LA SALUD ES UNA PRIORIDAD, HEMOS 
DESTINADO RECURSOS  POR CASI 300 MILLONES DE DOLARES PARA AMPLIAR LA 
COBERTURA DE ATENCIÓN QUE TENIAMOS Y HOY LLEGAMOS HASTA LOS LUGARES MÁS 
REMOTOS DEL PAÍS CON LOS SERVICIOS DE SALUD, A TRAVÉS DEL FOSALUD,  DEL 
MINISTERIO DE SALUD, Y DEL INSTITUTO SALVADOREÑO DEL SEGURO SOCIAL. 
 
DENTRO DE ESTE MARCO ES PARA MI UN VERDADERO PLACER, VENIR A ESTE MUNICIPIO 
DE SANTA ROSA DE LIMA, INAUGURAR LA MODERNA UNIDAD DE SALUD DE ESTE 
MUNICIPIO, ADEMÁS INAUGURAR DESDE AQUI SIMBÓLICAMENTE LAS UNIDADES DE  
SALUD DEL DIVISADERO Y JOCORO; ESTAMOS CAMBIANDO LA SALUD, ESTAMOS 
CAMBIANDO EL SALVADOR. 
 
PARA LA REALIZACIÓN DE ESTOS PROYECTOS SE CONTÓ CON LA AYUDA SOLIDARIA DE 
LOS AMIGOS DEL GRAN DUCADO DE LUXEMBURGO, A TRAVÉS DEL PROYECTO SALUD 
ORIENTE.  EL MONTO INVERTIDO EN LA INFRAESTRUCTURA AQUÍ EN SANTA ROSA DE 
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LIMA, ASCENDIÓ A 370 MIL DÓLARES Y EN EL MOBILIARIO Y EQUIPAMIENTO 250 MIL 
DÓLARES. 
 
LA CONSTRUCCIÓN DE ESTE CENTRO DE ATENCIÓN, COMO LO DECIA EL MINISTRO MAZA, 
PERMITIRÁ DESCONGESTIONAR EL SERVICIO DEL PRIMER NIVEL DE ATENCIÓN QUE SE 
BRINDABA EN LAS INSTALACIONES DEL HOSPITAL NACIONAL DE SANTA ROSA DE LIMA, 
BRINDANDO UNA MEJOR CALIDAD DE LOS SERVICIOS DE SALUD, BENEFICIANDO A  140 MIL 
HABITANTES DE LA ZONA. 
 
HOY LES ESTAMOS ENTREGANDO INSTALACIONES CON AMBIENTES COMPLETOS, 
MODERNOS Y FUNCIONALES, QUE PERMITIRÁN BRINDAR UNA MEJOR ATENCIÓN DE 
SALUD, QUE USTEDES SE MERECEN. 
 
LA INFRAESTRUCTURA SERÁ COMPLEMENTADA CON LA ATENCIÓN DE 40 
PROFESIONALES DE LA SALUD, QUE SON PARTE DEL PERSONAL QUE ESTABÁ 
LABORANDO EN ESTE ESTABLECIMIENTO, MÉDICOS, ENFERMERAS, AUXILIARES DE 
ENFERMERÍA, ODONTÓLOGOS, AUXILIARES DE FARMACIA, INSPECTORES DE 
SANEAMIENTO AMBIENTAL, PROMOTORES DE SALUD Y ANTIDENGUE Y PERSONAL 
ADMINISTRATIVO. 
 
DESDE ESTE DÍA, QUEDAN HABILITADAS TAMBIÉN LAS UNIDADES DE SALUD DE LOS 
MUNICIPIOS DE EL DIVISADERO Y JOCORO CON APOYO TAMBIÉN DEL GRAN DUCADO DE 
LUXEMBURGO. 
 
LA UNIDAD DE SALUD DE EL DIVISADERO, TIENE UNA INVERSION DE $55 MIL DÓLARES, EL 
EQUIPAMIENTO Y LA INFRAESTRUCTURA MÁS DE $221 MIL DÓLARES. 
 
EN CUANTO A LA UNIDAD DE SALUD DE JOCORO, LA INVERSIÓN EN INFRAESTRUCTURA 
FUE DE $87 MIL DÓLARES Y UN EQUIPAMIENTO DE CASI  $50 MIL DÓLARES. 
 
DE ESTA MANERA SE FORTALECE TODA LA CAPACIDAD INSTALADA DEL MINISTERIO DE 
SALUD Y CON ELLO SE EXTIENDE Y SE INCREMENTA LA COBERTURA DE LOS SERVICIOS 
PREVENTIVOS Y CURATIVOS A LA POBLACIÓN RURAL. 
 
EN EL GOBIERNO SEGUIREMOS TRABAJANDO PARA LLEVAR SALUD A MILES DE 
SALVADOREÑOS QUE LO NECESITAN. HAY ALGUNOS QUE HAN QUERIDO INSISTIR Y LO 
DIJERON DESDE MI CAMPAÑA PRESIDENCIAL, VAN A PRIVATIZAR LA SALUD. Y YO LES DIJE 
A LOS SALVADOREÑOS, EL PRESIDENTE SACA NO VA A PRIVATIZAR LA SALUD Y ME 
CREYERON, VOTARON MILES Y MILES DE PERSONAS Y POR EL PROYECTO QUE HOY 
ESTAMOS EJECUTANDO, Y USTEDES SE DAN CUENTA QUE LO QUE HEMOS HECHO ES 
CONSTRUIR, RECONSTRUIR HOSPITALES, HACER MAS OBRAS  EN EL SEGURO SOCIAL, Y 
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QUIERO REITERAR HOY AQUÍ, DESDE SANTA ROSA DE LIMA QUE LA SALUD PUBLICA, LA 
EDUCACION, NI EL AGUA POTABLE, SERAN PRIVATIZADAS EN ESTE PAIS.   
 
LO SOCIAL NO ES COMPLEMENTO DE NADA, LO SOCIAL ES LA BASE DE TODO, LA SALUD 
ES LA BASE DE TODO. HOY TENEMOS MEJORES INSTALACIONES DE SALUD, TENEMOS 
MEDICAMENTOS, POR SUPUESTO QUE HAY QUE HACER MUCHAS COSAS MAS, SIEMPRE 
HAY QUE ESTAR CAMBIANDO, PERO LA PRIORIDAD DEL GOBIERNO, ES LO SOCIAL  Y LA 
GENTE LO  HA  SENTIDO, NO SOLAMENTE ME REFIERO A LA PARTE SOCIAL CON SALUD, 
PRONTO VAMOS A INYECTARLE A LA SEGURIDAD 150 MILLONES DE DOLARES EN TODO EL 
PAIS, MAS RADIOPATRULLAS, MAS POLICIAS Y TAMBIEN VAMOS A INYECTARLE 200 
MILLONES DE DOLARES A EDUCACION. 
 
GRACIAS AL FIDEICOMISO DE SEGURIDAD Y EDUCACION, QUE TUVIERON A BIEN APROBAR 
LOS DIPUTADOS, QUE AYER FUERON INCORPORADOS YA LOS PRIMEROS 60 MILLONES DE 
DOLARES AL PRESUPUESTO Y QUE EL 24 DE JULIO HAREMOS LA EMISIÓN DE LOS 
TITULOS VALORES, DE LOS TITULOS FIDUCIARIOS PARA RECOGER LOS PRIMEROS 60 
MILLONES DE DOLARES PARA EDUCACION, PARA EL PLAN 2021, Y PARA LA SEGURIDAD. 
 
QUIERO DECIRLES TAMBIEN QUE EL PUENTE DE LA AMISTAD, HONDURAS EL SALVADOR 
CON EL APOYO DE JAPON, ES UN PUENTE QUE VA A UNIR TOTALMENTE AQUÍ ESTA EL 
ALCALDE DE PASAQUINA ACOMPAÑÁNDONOS HOY, EL PUENTE DE LA AMISTAD, TAMBIEN 
LA CARRETERA NUEVA ESPARTA, POLOROS, QUE VA A BENEFICIAR A 30 MIL HABITANTES, 
EL INICIO DE RED SOLIDARIA  EN LISLIQUE QUE SE HA DADO YA EN ESTA ZONA DE LA 
UNION Y LOS OCHO MUNICIPIOS QUE SE VAN A VER BENEFICIADOS CON LA 
LONGITUDINAL DEL NORTE, OCHO MUNICIPIOS, LA LONGITUDINAL DEL NORTE VENDRA A 
TERMINAR AQUÍ O SI QUIEREN COMENZAR DESDE AQUÍ, HASTA LA ZONA OCCIDENTAL DEL 
PAIS. 
 
VAMOS A CAMBIAR TOTALMENTE EL SALVADOR, AL FINAL DE ESTE PERIODO 
PRESIDENCIAL, ME RETIRARE CON LA SATISFACCIÓN  DE HABER CUMPLIDO ESTAS 
OBRAS, QUE SON TAN IMPORTANTES. 
 
HOY ME DECIAN EN GOTERA, ME DECIA UNA PERSONA DEL COMITÉ SOCIAL. MIRE 
PRESIDENTE ESTA OBRA QUIZÁS EN SAN SALVADOR NO PUEDA DIMENSIONARSE LO QUE 
ES ESTA SALA DE PEDIATRÍA, Y LO MISMO PODEMOS DECIR AQUÍ EN SANTA ROSA DE 
LIMA, ESTO TALVEZ NO ES IMPORTANTE, PARA EL GOBIERNO  ES IMPORTANTE,  EL 
HOSPITAL DE COJUTEPEQUE, EL HOSPITAL SAN RAFAEL, COMO ESTA UNIDAD DE SALUD 
QUE HOY LES VENIMOS A ENTREGAR, QUE CAMBIA LA VIDA DE LOS LIMEÑOS. ASI ES QUE 
YO LES DESEO LO MEJOR, LOS FELICITO, ORIENTE TIENE VALOR Y YO DECIA HOY EN 
GOTERA, QUE NO GANAMOS CON EL FIRPO, PERO TIENE VALOR ORIENTE. 
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Y QUIERO ANUNCIARLES, Y YA LO HICE LA SEMANA ANTERIOR, ESTAMOS DISEÑANDO DE 
NUEVO, COMO SIEMPRE LO HAGO, VAMOS A TRASLADAR EL GOBIERNO PARA LAS 
GOBERNACIONES, QUIERO DECIRLES QUE EL PRESIDENTE DE LA REPUBLICA  SE 
TRASLADA A LAS GOBERNACIONES, VOY A DESPACHAR DESDE LA UNION, DESDE 
GOTERA, DESDE SANTA ANA, ME VOY A TRASLADAR UNO O DOS DIAS A LA SEMANA PARA 
VISITAR LOS MUNICIPIOS, ATENDER ALCALDES Y ESTO HA FUNCIONADO PORQUE 
LLEGAMOS A VER LAS NECESIDADES. Y COMO YO SIEMPRE HE DICHO, ES FACIL QUE LE 
DEN GARABATO A UNO ALLA EN LA CASONA. 
 
PERO CUANDO UNO VIENE AQUÍ, Y SE DA CUENTA DE LAS NECESIDADES, CADA VEZ QUE 
VENGO ME SACAN UNA OBRA, CADA VEZ QUE VENGO. PRESIDENTE NECESITAMOS ESTA 
CALLE, LA HACEMOS, PORQUE DE ESO SE TRATA EL TRABAJO GUBERNAMENTAL, ASI ES 
QUE SEÑORES ALCALDES DE LA UNION, PREPÁRENSE QUE ME VAN A VOLVER A VER HOY 
DE NUEVO EN LOS MUNICIPIOS COMO LOS HE RECORRIDO EN MI CAMPAÑA, COMO LOS 
HE RECORRIDO COMO PRESIDENTE Y COMO LO VOY A RECORRER  EN LOS PRÓXIMOS 
MESES, PARA TERMINAR DE CUMPLIR LA OBRA. 
 
MUCHAS GRACIAS AL GRAN DUCADO DE LUXEMBURGO, GRACIAS HERMANOS LIMEÑOS, 
TENEMOS YA ESTA UNIDAD QUE VA A TRANSFORMAR LA VIDA Y LA SALUD DE LA GENTE 
DE SANTA ROSA DE LIMA. 
 
QUE DIOS LOS BENDIGA A TODOS Y GRACIAS POR ESTAR ACÁ. 
 
 


